

Carte de visite

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/carte-de-visite-2018-011-0004/>

Collections / Vie démocratique et politique / carte de visite



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Photographie en noir et blanc représentant François Baby (1733-1820), le grand-père de Louis-François-Georges Baby. Il était un militaire, homme politique et homme d'affaires du Haut-Canada.

Numéro d'accession 2018.11.4

Fabricant / Éditeur Vallée ?

Période 2e moitié du 18e siècle

Médium et Support épreuve argentique, papier; carton

Technique collé, imprimé

Contexte historique

François Baby naît à Montréal en 1733. Il étudie chez les Jésuites et suit les traces de son père dans le commerce des fourrures. Ses frères travaillent dans les régions de traite alors que lui est à Montréal pour s'occuper des comptes et expédier la marchandise avec des correspondants de Paris, Bordeaux et La Rochelle. Il participe à la guerre de Sept Ans. Il prend part aux batailles de la Monongahela, des plaines d'Abraham et de Sainte-Foy. Prisonnier de guerre, il est envoyé en Angleterre. Il réussit à s'installer en France pour le reste de la durée de la guerre et revient à Montréal en 1763. Il fonde alors un commerce de gros à Québec dans le domaine des spiritueux et des produits importés de Grande-Bretagne. Il devient rapidement un homme d'affaires prospère et acquiert une position enviable. Il participe à la défense de la colonie lors de l'invasion américaine de 1775-1776. Guy Carleton lui demande d'ailleurs d'enquêter sur la déloyauté de certains Canadiens envers la couronne lors de ce conflit.

François Baby est assermenté en tant que conseiller législatif en 1778 et il fait aussi partie du Conseil privé du gouverneur Haldimand. Il est membre du Conseil exécutif en 1784 et conseiller exécutif en 1791.

François Baby est un élément important de la proposition et la défense de l'Acte de Québec. Il est nommé comme grand voyer de la province de Québec en 1811. Pour certains de ses contemporains, Baby avait été anglicisé. D'autres le voyaient plutôt comme un des principaux membres de la classe dirigeante ayant défendu les intérêts des

Canadiens.

© Collection Pointe-à-Callière, 2018.011.0004